FLA Gold 2006 Seite 1 von 6

## 7 x Gold für Zwettler Feuerwehrmänner

Seit Mitte Februar haben sich 7 Feuerwehrmitglieder aus dem Bezirk Zwettl intensiv für die Teilnahme am Bewerb um das höchste Feuerwehrleistungsabzeichen vorbereitet. **ABI Franz Raab** von der FF Zwettl-Stadt sowie die Kameraden **HBI Johannes Hofbauer** und **HV Franz Bretterbauer** von der FF Stift Zwettl und **HBI Franz Rabl**, FF Scheideldorf führten die Ausbildung in 11 Schulungsabenden und einem Nachmittag in der Landesfeuerwehrschule durch.



Vor dem Bewerb: v.l.: Wolfgang Maurer, Thomas Röhrenbacher, Martin Huber, Helmut Wagner, Josef Rametsteiner, Christian Hübl, Peter Rosenmaier vor dem Kommandogebäude der (alten)
Landesfeuerwehrschule

Für die voll im Berufsleben stehenden Teilnehmer ist es keine leichte Aufgabe, dazwischen das Gelernte noch intensiv zu üben und 300 Fragen aus dem Feuerwehrwesen zu lernen. Gut vorbereitet traten am 6.5.2006 folgende Kameraden zum 49. Bewerb um das NÖ Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold an und konnten bei der letzten Veranstaltung in der Landesfeuerwehrschule Tulln vor dem Umzug in das neue Gebäude ihr angestrebtes Ziel erreichen:

- HBM Wolfgang Maurer, FF Wegscheid erreichte mit 202 Punkten und 44 Zeitgutpunkten den hervorragenden 5. Rang in der Landeswertung
- LM **Peter Rosenmaier**, FF Großweißenbach: landete mit 201/26 Punkte auf dem 7. Platz.
- OBI **Christian Hübl**, FF Göpfritz/Wild landete mit 197/46 Punkten auf dem 18. Platz ebenfalls im Spitzenfeld
- HFM Thomas Röhrenbacher, FF Schweiggers: 192/31 Punkte (Platz 46)
- OLM **Martin Huber**, FF Pehendorf: 188/37 Punkte (Platz 76)
- OLM **Helmut Wagner**, FF Pehendorf: 187/24 Punkte (Platz 83)
- LM **Josef Rametsteiner**, FF Jahrings: 179/23 Punkte (Platz 115)

Die harte Vorbereitungsarbeit wurde bei der Siegerverkündung im mit der Überreichung des begehrten Leistungsabzeichens belohnt. Die Übergabe nahm Landesfeuerwehrkommandant LBD KR Josef Buchta vor, der den hohen Ausbildungsstand der Teilnehmer hervorhob und gleichzeitig ersuchte, das erworbene Wissen im Rahmen der Ausbildung in der Feuerwehr weiter zu geben.

FLA Gold 2006 Seite 2 von 6



Große Erleichterung: beim Antreten zur Siegerverkündung besteht bereits Gewissheit, durchgekommen zu sein.



LBD Buchta überreicht das Abzeichen an HBM Wolfgang Maurer,...



...LM Peter Rosenmaier,...

FLA Gold 2006 Seite 3 von 6





...HFM Thomas Röhrenbacher,...



...OLM Martin Huber,...

FLA Gold 2006 Seite 4 von 6



...OLM Helmut Wagner...



...und LM Josef Rametsteiner.

FLA Gold 2006 Seite 5 von 6



Die Teilnehmer aus dem Bezirk Zwettl präsentieren stolz ihre Urkunde: vorne: Wolfgang Maurer, Christian Hübl, Josef Rametsteiner, Martin Huber hinten: Helmut Wagner, Thomas Röhrenbacher, Peter Rosenmaier Die Ausbilder Franz Bretterbauer (hi. l.), Franz Raab (hi. r.), Franz Rabl und Johannes Hofbauer (nicht auf dem Foto) gratulieren herzlich

Insgesamt traten 161 Feuerwehrmitglieder zum Bewerb an, 22 konnten das Ziel leider nicht in allen Disziplinen erreichen, 139 dürfen sich über das Abzeichen freuen.



Unter den "Goldenen" ist auch die neue Landesfeuerwehrärztin Dr. Renate Zechmeister

Der Bewerb war gleichzeitig für die meisten Teilnehmer und Bewerter das erste Zusammentreffen mit dem neuen Landesfeuerwehrkommandanten LBD Kommerzialrat Josef Buchta, der wegen seiner freundlichen und kameradschaftlichen Art auf Anhieb die Herzen der Feuerwehrmitglieder gewann. FLA Gold 2006 Seite 6 von 6

### **Aufgaben beim Bewerb**

Einerseits ist bei diesem Bewerb fundiertes theoretisches Wissen gefragt, aber auch körperliche Fitness und Praktisches aus dem Bereich der Feuerwehr wird gefordert. Insgesamt sind 8 verschiedene Disziplinen zu absolvieren:

- Ausbildung in der Feuerwehr
- Löschmittelberechnungen/Löschwasserförderung über längere Strecken/Treffen von Entscheidungen aus Lagevorgaben
- Das Arbeiten mit Brandschutzplänen
- Formulieren und Geben von Befehlen als Gruppenkommandant und Einsatzleiter
- ca. 300 Fragen aus dem gesamten Feuerwehrwesen
- schriftliche Arbeiten zum Führungsverfahren bei Brandeinsatz und technischem Einsatz
- praktische Einsatztätigkeiten: Anwenden von Knoten sowie Hindernisstrecke mit Aufbau einer Löschleitung
- Verhalten vor einer Gruppe als Kommandant (Kommandieren)

Die 8 Bewerbsdisziplinen im Detail

#### weitere Links:

- Bericht der FF Pehendorf
- Bericht des AFKDO Allentsteig

#### Bewerterverdienstabzeichen

Bereits am Vortag, dem 5.5.2006 war der 1. Durchgang des FLA in Gold durchgeführt worden. Im Rahmen des Bewerterabends kamen auch die Spitzen des Landesfeuerwehrkommandos zu Besuch und überreichten das Bewerterverdienstabzeichen für die oftmalige Teilnahme an den Bewerben an die Kameraden HBI Johannes Hofbauer und HV Franz Bretterbauer. Fotos hierzu siehe auf der Homepage der FF Stift Zwettl



Bericht von der Überreichung der Bewerterverdienstabzeichen (Link z. FF Stift Zwettl)

Text u. Fotos: Franz Bretterbauer



Diese Seite wurde zum letzten Mal bearbeitet am: Sonntag, 13. Jänner 2008 Copyright: Bezirksfeuerwehrkommando Zwettl - Alle Rechte vorbehalten!

## Bewerterverdienstabzeichen für Hofbauer und Bretterbauer



Im Rahmen des Bewerterabends beim 49. Bewerb um das NÖ Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold besuchten am 5.5.2006 auch die Spitzen des Landesfeuerwehrverbandes die Bewerter, um ihnen für ihre Tätigkeit und die objektive und stets kameradschaftliche Bewertung zu danken.



LBDSTV Armin Blutsch, LBD KR Josef Buchta und ELBD Wilfried Weissgärber

Dabei wurde an mehrere Bewerter für ihre oftmalige Teilnahme das Bewerterverdienstabzeichen überreicht. So durften auch HBI Johannes Hofbauer und HV Franz Bretterbauer von der FF Stift Zwettl dieses Abzeichen in Bronze entgegennehmen, die seit 1998 zum Bewerterstab des Landes beim Bewerb um das FLA Gold gehören.





Danke!

Text u. Fotos: Franz Bretterbauer



Diese Seite wurde zum letzten Mal bearbeitet am: Sonntag, 11. März 2007 Copyright: Freiwillige Feuerwehr Stift Zwettl - Alle Rechte vorbehalten!

# HBM Wolfgang Maurer und OBI Christian Hübl - erfolgreich beim Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold!

**Tulln** – Seit Mitte Februar haben sich HBM Wolfgang Maurer (FF Wegscheid), OBI Christian Hübl (FF Göpfritz/Wild) und 5 weitere Feuerwehrmitglieder aus dem Bezirk Zwettl intensiv für die Teilnahme am Bewerb um das höchste Feuerwehrleistungsabzeichen vorbereitet. ABI Franz Raab von der FF Zwettl-Stadt sowie die Kameraden HBI Johannes Hofbauer und HV Franz Bretterbauer von der FF Stift Zwettl und HBI Franz Rabl, FF Scheideldorf führten die Ausbildung in 11 Schulungsabenden und einem Nachmittag in der Landesfeuerwehrschule durch.

Folgende Disziplinen waren zu absolvieren:

- Ausbildung in der Feuerwehr
- Berechnen Ermitteln Löschen (Löschmittelberechnungen/Löschwasserförderung über längere Strecken/Treffen von Entscheidungen aus Lagevorgaben)
- Brandschutzplan
- Formulieren und Geben von Befehlen
- Fragen aus dem Feuerwehrwesen (ca. 300 Fragen)
- Führungsverfahren
- · Praktische Einsatztätigkeiten
- · Verhalten vor einer Gruppe



Die Teilnehmer aus dem Bezirk Zwettl präsentieren stolz ihre Urkunde: vorne: Wolfgang Maurer, Christian Hübl, Josef Rametsteiner, Martin Huber hinten: Helmut Wagner, Thomas Röhrenbacher, Peter Rosenmaier, sowie die Ausbilder Franz Bretterbauer (hi. l.), Franz Raab (hi. r.)

HBM Wolfgang Maurer erreichte mit 202 Punkten und 44 Zeitgutpunkten den hervorragenden 5. Platz in der Gesamtwertung

OBI Christian Hübl erreichte mit 197 Punkten und 46 Zeitgutpunkten den 18. Platz in der Gesamtwertung.

Insgesamt traten 161 Feuerwehrmitglieder zum Bewerb an, 22 konnten das Ziel leider nicht in allen Disziplinen erreichen, 139 dürfen sich über das Abzeichen freuen.

Ausführlicher Bericht auf der Homepages des BFKDO Zwettl.

Foto: HV Franz Bretterbauer, FF Stift-Zwettl

zurück